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电梯年检就相当于给电梯

!体检"# 查看电梯有没有毛病#

及时处理$ 市供销社综合楼
"

台

运行近
--

年的电梯多年未 !体

检"# 更没有进行过维保$ 那么

该小区的电梯以后该咋办 % 谁

来管%

记者从质监部门了解到 #

市区运行
-4

年以上的电梯多为

银行或商业单位的 # 这些电梯

都进行正常年检和日常电梯维

保# 且经过质监部门长期抽检#

这些电梯也均能正常使用 $ 而

市供销社综合楼的电梯 # 由于

质监部门找不到电梯的相关负

责人 # 只能来小区内给小区的

业主和看大门的说明电梯情况#

宣传电梯未年检造成的安全隐

患 $ 质监部门也考虑过查封关

停电梯# 但考虑到这个小区还有

孕妇 # 而且还有不少老人和孩

子# 如果没有电梯# 会给他们的

出行带来不便$ 但是如果不查封

电梯# 电梯又存在极大的安全隐

患$

据了解# 该小区
"

台电梯的

年检费用不到
.555

元$ !说来

说去 # 我们小区还是没人管 $"

王先生叹口气说# 自己会和小区

的其他业主商量# 尽量凑钱把电

梯年检费用拿出来$ 但对于电梯

年检需要的各项技术资料# 他从

来没有见到过$

对此# 市质监局川汇区分局

相关负责人表示# 他们愿意和小

区业主一同联系相关部门# 寻找

电梯技术资料# 以便让小区的电

梯尽快进行年检$

电梯多年未年检!无维保
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小区 !"多户常住居民呼吁"别再叫俺#步步惊心$

!

晚报记者 王晨 文
!

图
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位于七一东路的周口市供销社综合楼是我市首个住宅小

高层! 小区的
"

台电梯已经运行近
--

年" #我们的小区没人

管!电梯还长期没有年检过!乘坐这样的电梯咋不害怕$ %昨

日!入住小区
6

年多的王先生乘坐电梯时!道出了自己的担忧

事&
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市供销社综合楼于
.557

年
"

月竣工#是我市首

个小高层住宅#共有
!7

层&

"

个单元#原本可容纳百

余户的小区#常住户却只有
"5

多户$

!这里挨着学校#有电梯#而且还是周口首个小

高层住宅$ "业主王先生坦言#自己当初就是看中了

小区的这些优势才购买的$ !

.55/

年我刚搬进来时#

小区的电梯就不常开#两年多来一直开开停停$我家

的楼层高#每次都得爬#真是累人$ "王先生告诉记

者#由于当时小区用电不是一户一表#且入住率低#

居民交的电费保证不了电梯的日常运行# 所以电梯

总是开开停停$此外#这里还经常出现因为断电把居

民困在电梯的情况$有时虽然有电#小区的电梯也困

住过人$

王先生'!经过业主多次反映#

.558

年市供销社

把小区改成了一户一表#电梯也修了修#电梯总算正

常运行了$但在此后#市供销社就再也不参与小区的

各项事宜了$市供销社和市棉麻公司互相推诿#我们

小区再也没人管了#电梯的事儿也不再有人过问$ "

小区没人管可不行# 王先生和首批入住小区的

十几个业主一起# 请来一家物业公司# 但是物业公

司也因物业费入不敷出# 最终撤出了小区$ 考虑到

小区居民的安全问题# 业主们经过商议# 请来一个

小区看门人$ 之前# 物业费是
59:

元每平方米# 现

在已经升至
506

元每平方米#

"5

多户居民交上来的

物业费# 也只能勉强维持电梯用电& 小区看门人工

资等费用$

!!!!!!7

月
!7

日#市质监局川汇区分局的工作人员又

一次来到该小区# 向小区的住户宣讲了今年
7

月
!

日开始施行的(河南省电梯安全监督管理办法)$(办

法)明确规定#电梯超过
!:

年就要进行安全评估$而

该小区自竣工以来#电梯已经运行
!!

年$ 市质监局

川汇区分局特种设备安全监察人员告诉记者# 工作

人员多次来过该小区#一直找不到电梯的负责人#下

整改通知书也不知道该下给哪个单位$今年年初#工

作人员在该小区各个电梯的门口处张贴了 (电梯安

全告知书)$告知居民#小区的电梯逾期未检#存在安

全事故隐患#希望能尽早进行年检*定期检修+#之后

才可使用$ 同时#工作人员还留下了联系电话$ 但至

今他们也没有接到任何回复电话#而且(电梯安全告

知书)也被撕去$

!如果小区的电梯再不进行年检#最后的办法也

只能是再次张贴(电梯安全告知书)#在张贴的
!:

天

内# 如果电梯还未能进行年检# 我们只能把电梯查

封#以确保安全$ "一名监察人员如是说$

记者在该小区注意到# 小区门口的传达室有一

人在看门#走进小区#未见保安或者保洁员$ 记者挨

幢查看小区的电梯#没有看到年检标识牌#电梯轿厢

墙面上贴有各种广告#非常脏乱$

!!!!!!

该小区的电梯使用已近
!!

年#真的多年未!体

检"过吗%

7

月
!6

日上午# 记者带着疑问找到周口市供销

社办公室丁主任$ 他告诉记者#

.558

年之前#市供销

社每年都给小区一部分经费#但在
.558

年#小区整体

移交给周口市棉麻公司#供销社不再负责小区的各项

事宜$ 电梯曾经检修过一次#那是在
.558

年的时候$

丁主任表示# 他没有见过有关小区的电梯技术资料#

并且小区的电梯到底有没有年检过#他也不清楚$

当日下午# 记者联系到市棉麻公司负责人李学

功经理$ 他说#该小区现在不是由市棉麻公司管理#

而是由业主委员会管理$对此#该单位与小区的业主

签有协议$此外#该小区电梯的年检也应该找小区业

主委员会办理$

对于李经理的说法#王先生表示#双方确实签订

过这样的协议$!当时市棉麻公司口头承诺给我们修

电梯&改水表#我们才签的$当时#我们并没有考虑到

电梯还需要年检#并且还有年检费用$ "业主王先生

说#业主们也因此多次找过市供销社和市棉麻公司$

王先生还告诉记者#小区内还有市棉麻公司的
.5

多

套房子$这些房子的业主从
.5!.

年开始一直不交物

业费$业主们每次去找市棉麻公司的负责人问#对方

就以房子卖了为由一直推脱# 但是那些房子究竟卖

给谁了#对方也一直不告知他们$

!超期服役"的小区电梯的安全隐患成了居民非

常担忧的事情$ !根本不敢看有关电梯事故的新闻#

看了就害怕$ 要不是我腿疼#我宁愿爬楼$ 住在这里

真是太窝心, "一位业主如是说$

!根本没人管#小区电梯常出问题$"小区看门人

告诉记者$ !想到电梯曾经困住过人#我每次乘电梯

时都很担心$ "一名业主担忧地说$ 随后记者询问多

名业主#他们都表示小区的电梯经常困住人#每次乘

坐都没有安全感$

记者采访得知# 也有一部分居民认为小区电梯

的安全有保障$一位居民告诉记者#小区的电梯有人

在维保# 而维保公司就是在同一个小区办公的一家

电梯公司$记者随后找到该电梯公司负责人杜经理$

当得知小区居民认为自己是在为小区的电梯维保

时#他很纳闷'!没有任何人与我签订电梯维保合同#

也没有任何人向我支付过电梯维保的费用# 我怎么

可能是小区电梯的维保单位% "

杜经理告诉记者#该公司在这里办公才两年$因

为是和小区居民在同一幢楼# 所以这里的居民有时

被困在电梯里# 该公司会安排工作人员第一时间把

居民解救出来$ !就像一名医生#在路上遇到一个病

人#医生肯定会伸出援手#我也只是尽我的义务#但

为小区电梯进行维保#我并没有参与过$"杜经理说$

小区电梯无人管小区电梯无人管

电梯将面临全部断电查封电梯将面临全部断电查封

小区电梯到底啥状况小区电梯到底啥状况
小区电梯该咋办

小区内的电梯

小区电梯该咋办


